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投资者关系活动

类别 

特定对象调研 分析师会议 媒体采访  业绩说明会 

新闻发布会   路演活动   现场参观 其他 

参与单位名称及

人员姓名 

中金辐照 2022年半年度业绩说明会采用网络远程方式进行，

面向全体投资者 

时间 2022 年 9 月 8 日下午 15:00—17:00 

地点 
深圳证券交易所“互动易平台”（http://irm.cninfo.com.cn） 

“云访谈”栏目 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、党委书记郑强国先生，董事、总经理张冬波先生，总

会计师张嫚草女士、副总经理于梅女士、董事会秘书杨先刚先

生、独立董事赵永富先生、保荐代表人伍春雷先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次网上业绩说明会采用网络远程的方式举行，投资者登 

陆深圳证券交易所“互动易”平台“云访谈”栏目参与本次业

绩说明会。本次业绩说明会分为三个部分：一是由中金辐照董

事长、党委书记郑强国先生致辞；二是投资者交流环节；三是

公司董事、总经理张冬波先生作总结发言。其中投资者交流环

节主要内容如下： 

1.请问贵公司作为辐照技术细分行业的领军企业，是否认

定为专精特新企业？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司及有关子、分公司高度关

注国家及各地政府出台的有关“专精特新”中小企业遴选办法

和相关政策，并按照相关要求积极进行申报。截至目前，权属

子公司重庆辐照、上海金鹏源相继获得了“专精特新”称号，

武汉辐照荣获湖北省第五批支柱产业细分领域隐形冠军“科技

小巨人”荣誉称号。感谢您的关注和支持！ 



2.对于碳中和、碳达峰，公司有没有相关布局和技术，如

何落实碳中和、碳达峰工作？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司是我国最早将钴 60 辐照

技术进行工业化应用的企业之一，公司所从事的业务属于民用

非动力核技术应用领域，是国家鼓励类发展产业，属于国家战

略性新兴产业，具有绿色、环保、节能等显著优势，可以说，

公司一直以来从事、推广核技术应用产业及今后致力于做强做

大辐照技术应用产业、积极推动核技术应用产业健康发展就是

为碳中和、碳达峰在做贡献。此外，公司还将结合实际，在今

后发展中，通过积极探讨光伏建筑一体化应用、推动节能降耗、

在经营网点提高绿色覆盖率、倡导绿色出行等方式方法进一步

增强全员碳中和、碳达峰意识。感谢您的支持与关注！ 

3.贵司各季度主营收入比较平均，但连续两年第四季度净

利润过低，请介绍一下原因，谢谢。 

答：尊敬的投资者，您好！您所关注的问题主要原因是公

司年度职工绩效薪酬集中在年末发生所致。感谢您的支持与关

注！ 

4.上半年新材料辐照改性业务收入有多少？营收占比有

多少？                                                     

答：尊敬的投资者，您好！公司提供的辐照改性服务主要

涉及热缩材料、电子元件、聚四氟乙烯（PTFB）等产品和材料

领域，辐照改性业务收入占比相对较低。感谢您的支持与关注！ 

5.公司在食品领域辐照灭菌服务多少企业？占比前十的

有哪几个？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司辐照灭菌服务覆盖的食品

主要包括：真空包装的生鲜禽肉、冷冻食品、休闲食品、调味



料、脱水蔬菜以及无菌饲料、宠物零食、宠物干粮等。食品领

域辐照灭菌服务为公司主要服务领域之一，占公司收入 25%左

右。感谢您的支持与关注！ 

6.从去年一季度开始公司账面存有较多的货币资金，这部

分资金是否有明确的投资目标？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司的货币资金主要由募集资

金和经营所得构成，货币资金主要用于项目投资建设、钴源采

购、资金周转及股东分红等。在项目投资建设资金使用需求上

有正在推进的中金健康（嘉兴）30万立方米的灭菌项目和成

都公司扩建电子加速器项目；同时，公司正进一步加大市场调

研力度，按照“辐照技术服务为主，多种技术手段并举，相关

多元化产业延伸”的战略发展思想，依据市场调研及可行性研

究分析情况，对投资发展工作做出相关部署安排和决策，以不

断优化投资布局。感谢您的关注与支持！ 

7.2022年中期分红预计什么时候发放？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司中期分红将按照有关法定

程序进行决策，并将按相关规定及时履行信息披露义务，敬请

关注公司公告。感谢您的关注和支持！ 

8.公司主营业务收入增长的主要原因是什么？ 

答：尊敬的投资者，您好！主要是公司全面加强市场规划

开发工作，积极推广辐照新技术应用和加强辐照应用新领域、

新产品、新工艺的市场开发和技术攻关，进一步巩固和促进市

场份额提升。根据统计，今年上半年新客户进一步增加，带来

了辐照收入的较好增长，上半年营业收入较上年同期增长

10.94%。感谢您的支持与关注! 

9.郑董，您好~可以介绍下贵司在辐照发展上的优势和前



景吗？市场的潜力和趋势又在哪里呢？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司作为我国最早将辐照技术

进行工业化应用的企业之一，历经三十多年的发展，已经成为

了我国辐照技术服务行业领军企业之一，在核心技术、经营管

理、企业规模、服务客户、经营模式等方面形成了显著优势。   

公司所从事的辐照技术服务是国家鼓励类发展产业，具有

绿色、环保、节能等显著优势。公司目前辐照技术服务的领域

主要为医疗用品、药品、食品和材料改性等，我们认为，随着

国家对人民生活水平提高的日益重视、人民对美好生活向往的

日益期盼、人民对生活品质提升的日益追求，必将给公司服务

的医疗用品、药品、食品等民生产业带来很好的发展机遇和发

展空间，相应将会给国际、国内辐照市场带来新的需求与增长，

市场前景较为广阔。感谢您的关注和支持！ 

10.你好，在股价一路下跌趋势下，贵司如何去提振民心，

保障股东的权益，具体有哪些措施？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司股票在二级市场的价格可

能受到宏观经济形势、行业政策、公司生产经营状况、金融市

场流动性、资本市场氛围、投资者心理预期等多元因素影响，

提醒您在投资中注意市场风险。 

公司将全面加强市场调研，持续优化投资布局，积极推广

辐照新技术应用和加强辐照应用新领域、新产品、新工艺的市

场开发和技术攻关，不断巩固和促进市场份额提升，提升公司

经营质量和绩效，实现公司高质量发展，以回馈广大投资者。

感谢您的关注和支持！ 

附件（清单） 无 

日期 2022年 9 月 8日 
 


